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令和６年第１回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

２月２日 

９:００ 

 １  東大和ヒトみらい

トークについて 

① これまでの市長と語ろう会（タウンミーティング）

との違いは 

② 第１回を実施した総括について 

③ 第１回の実施を踏まえた次回以降の展開について 
    

  ２  地区集会所に係る自

治会への管理委託につ

いて 

① 市民センター等の夜間利用予約がない場合の閉

館に係るこれまでの経過について 

② 地区集会所を自治会に管理委託することの過去

の経緯について 

③ 今後の取組について 
    

  ３  子どもの健康格差に

ついて 

① 市内小・中学校におけるインフルエンザの罹患

率の状況は 

② インフルエンザ等感染症における学年・学級閉

鎖の状況は 

③ 市内医療機関におけるインフルエンザワクチン

接種費用の補助の状況は 

④ 近隣自治体における補助等の現状は 

２．髙峰  章 

２月２日 

９:０１ 

 １  学校給食費の負担軽

減について 

① 学校給食センター運営委員会の令和５年１２月の

答申について、市の見解を伺う。 

② 東京都が小・中学校の給食費負担軽減について、

令和６年度より、支援を実施する自治体に半額補助を

する方針を決定したことについて、市の見解を伺う。 
    

  ２  救急救命講習につい

て 

① 能登半島地震などの災害発生を考えた場合、多

くの市民がＡＥＤを使用できることは望ましいと

考える。救急救命講習では、救急救命に関する様々

な項目を学ぶ。救急救命講習を受講する市民を増

やしていくことについて、市の見解を伺う。 

② 市として、救急救命講習を受講する市民の人数

の目標値などはあるのか伺う。 
    

  ３  東大和市駅前「東大

和市行政コーナー（警

察官立寄所）」について 

① 施設全体の管理者は、どこか伺う。 

② 警察官立寄所にもなっているが、市として、この

施設をどの範囲まで使用できる権限があるのか伺う。 
    

  ４  狭山緑地キッチン

カートライアルについ

て 

① キッチンカートライアルを行った経緯と、その

目的について伺う。 

② キッチンカートライアルを行ったことによる、

効果について伺う。 
    

 

 

 ５  第２５回夏季デフリ

ンピック競技大会東京

２０２５における、市

のＰＲについて 

① ２０２１年に開催された東京オリンピックでは、市

のＰＲ、産業振興に関わることで、何か工夫はされたか。 

② このデフリンピックにおいて、ボウリング会場

が東大和グランドボウルとなることが決定した。

市のＰＲ、産業振興に関わることを行うことが望

ましいと考えるが、市の見解を伺う。 
    

  ６  「東大和市駅」に関

する案内表示について 

 

 

 

① 東大和市駅前交差点側から見た場合、東大和市

駅の改札口はどこかわかりづらい。「東大和市駅」

の表示が１か所しかないことが原因だと考える。

当市を訪れる人が、駅の改札口がどこかわかりや

すい方が望ましい。市の見解を伺う。 
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３．床鍋 義博 

２月２日 

１３:０３ 

 

 １  災害対応について ① 災害時の職員の参集について 

② 避難所運営に関する担当職員について 

③ 災害時のし尿処理について 

④ 二次避難所および仮設住宅について 

⑤ 罹災証明について 

⑥ 退職自衛官の活用について 

４．早川 美穂 

２月５日 

１０:２２ 

 

 １  中小企業・個人事業

主支援策について 

① これまでの取組の実績と課題について 

② 中小企業・個人事業主の経営環境について 

③ 他自治体の取組について 

④ 具体的な支援策について 

    

  ２  多摩地域での有機

フッ素化合物ＰＦＡＳ

（ピーファス）汚染へ

の取組について 

① ＷＨＯ（世界保健機関）のがん研究機関は、発が

ん性物質の４区分として「ヒトへの発がん性物質（グ

ループ１）」「おそらくヒトでの発がん性物質がある

（２Ａ）」「ヒトへの発がん性物質の可能性がある

（２Ｂ）」「非発がん性物質（３）」の４グループに分

類しています。これまでＰＦＯＡ（ピーフォア）は

グループ２Ｂでしたが、昨年１２月の報道でグルー

プ１に改められました。これは動物実験や暴露した

ヒトからの明確な証拠によるものです。ＰＦＯＳ

（ピーフォス）は今回初めて評価され、グループ２

Ｂに分類されました。これを踏まえてＰＦＡＳ汚染

の現状と市民の健康に対する影響について、改めて

見解を伺います。 

② 令和５年第４回定例会以降の検討状況について 

③ 他自治体の取組について 

④ 市民の命と健康を守るために必要な対策について 

    

  ３  国民健康保険税につ

いて 

① 国民健康保険制度の目的について 

② 国民健康保険制度の構造的課題について 

③ 国民健康保険税の引下げと負担軽減について 

５．木戸岡秀彦 

２月５日 

１１:０７ 

 １  桜が丘２丁目のカシ

オ計算機㈱跡地の土地

利用について 

① 土地利用について進展があったようだが、市の

認識について伺う。 

② 市道７０４号線の行き止まりについて、市はど

のように考えているのか。 

③ 今後、どのような手順で進められていくと考え

られるのか伺う。 
    

  ２  防犯カメラの設置に

ついて 

① 公園への設置を求めているが、検討状況につい

て伺う。 

② （仮称）東京街道運動広場に自動販売機併設の

防犯カメラの設置はできないか。 

③ 今後、地域における防犯カメラの設置について、

市の認識について伺う。 

    

 

 

 ３  健康ポイント制度と

今後の展開について 

① ひがしやまと私の健康プロジェクト「みんなで

健幸！ヘルスアップＢＩＮＧＯ」の実施経緯と結

果について伺う。 

② 市民への周知方法について 

③ 今後の取組と課題について伺う。 

    

  ４  学童保育所について ① 入所基準について 

 ア 保護者の勤務時間により基準に満たないた

め、入所できないケースがあるが、緩和できな

いか伺う。 

 イ 近隣他市の状況について伺う。 
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（木戸岡秀彦）  ５  市民が医療機関を利

用しやすい環境整備に

ついて 

①  東大和病院の一部機能が武蔵村山病院に移行す

ると聞いている。今後の状況と市の認識について

伺う。 

② 東大和病院と武蔵村山病院を結ぶ車両につい

て、需要の多い上北台団地を経由できるよう東大

和病院に働きかけはできないか。 

    

  ６  インフルエンザワク

チンの助成について 

① 東京都は令和６年度に小児インフルエンザワク

チン予防接種の保護者負担を軽減するため、費用助

成に取り組む区市町村に、接種費用を助成する予定

とのことである。これまでも求めているが、東京都

の制度を活用し、東大和市において費用助成に取り

組むべきと考えるが、市の認識について伺う。 

６．荒幡 伸一 

２月７日 

１０:４４ 

 

 １  学校給食について ① 東大和市が長年提供してきた給食に対する基本

理念や基本方針について市の見解を伺う。 

 ア 学校給食における食の安全で最も大切だと思

われる、献立作成及び給食調理の指針について、

どのような献立、食材、調理法かを含め、内容

について伺う。 

 イ 増加傾向にあると言われる、食物アレルギー

を持つ児童・生徒への対応に関して、どのよう

に留意しているのか伺う。 

 ウ 魅力ある献立づくりについて、どのような工

夫がなされているのか伺う。 

 エ 東大和市の郷土食や行事食など、季節を感じ

させる給食の取組について伺う。 

 オ 児童・生徒への食の関心について、どのよう

な工夫がなされているのか伺う。 

 カ 生きる力を身につけるための食育の推進に関

して、どのように取り組んでいるのか伺う。 

② 小・中学校での食育指導と会食恐怖症発症の関

連について、市の見解を伺う。 

③ 東京都の補助制度を活用した学校給食費の保護

者の負担軽減について市の見解を伺う。 

    

  ２  高齢者の輝きを応援

する取組について 

① 高齢者が地域で役割を担い、自分らしく輝き、

互いに支え合う地域共生社会構築のため、シニア

ライフ形成や、地域社会でのセカンドキャリアを

後押しする取組が今後重要になってくると考える

が、市の見解を伺う。 

    

  ３  介護者等へのユマニ

チュードの活用及び浸

透について 

① 認知症の人と家族を笑顔にするケア技法の一つ

である、ユマニチュードの技術習得の研修会への

参加を積極的に促す施策を検討すべきだと考える

が、市の見解を伺う。 

    

  ４  祖父母等の孫育てに

ついて 

① 平成３０年第１回定例会後、どのような検討が

なされたのか伺う。 

② 祖父母世代の方から孫育てについて相談を受け

るようなケースについて伺う。また、その際の対

応についてもあわせて伺う。 

③ 祖父母世代への孫育てのサポートはどのように

行っているのか伺う。 

④ 子育てしやすいまちとして、祖父母世代の関わ

りはとても大切であると考えるが、孫育てについ

て市の見解を伺う。 
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７．中間 建二 

２月７日 

１０:５０ 

 １  令和６年４月に開設

予定の（仮称）子ども

発達支援センターつむ

ぎ東大和、（仮称）東大

和どろんこ保育園につ

いて 

 

① 募集要項で想定していた事業内容は、どのよう

な形で運営されていくことになるのか。 

 ア 児童発達支援センターに必要とされる事業に

ついて 

 イ 市独自の事業について 

 ウ 独自提案事業について 

② 都内初の「児童発達支援センター」と「認可保

育園」を併設した多機能型施設となるが、市が目

指す「子育てで選ばれるまち」やインクルーシブ

教育・保育の充実について伺う。 

 ア どのような影響や効果が期待できるのか。 

 イ 切れ目のない相談支援体制を構築する上で、

どのような役割を担うのか。 

 ウ 特別支援教育との連携はどのように行ってい

かれるのか。 

    

  ２  特別支援教育の充実

について 

① 小学校における自閉症・情緒障害固定学級の設

置に向けての検討状況を伺う。 

② 特別支援学級への通学環境の整備についての検

討状況を伺う。 

    

  ３  東大和市一般廃棄物

処理基本計画（ごみゼ

ロプラン）の推進につ

いて 

① 令和３年度の多摩地域ごみ実態調査によれば、東

大和市は市民一人１日当たりの廃棄物排出量が多摩

地域で３番目に少ない実績となっているが、どのよ

うな取組が効果を上げていると分析しているのか。 

② 令和９年度までに市民一人１日当たりの廃棄物排

出量は６１０グラム以下を目指すとされているが、

多摩地域でトップレベルとなる高い目標を達成する

ための方策について伺う。 

③ ペットボトルと容器包装プラスチックの排出抑制

によるエコプラザ スリーハーモニーへの搬入量抑

制の取組の状況を伺う。 

④ 戸別収集の拡充の方向性について伺う。 

 ア 宅地開発地域等のステーション収集から戸別収

集への変更 

 イ 資源物の収集方法（収集品目ごとの回収頻度、

戸別化） 

 ウ 排出困難者への支援の在り方 

    

  ４  スポーツ環境の整備

について 

① 東大和市ロンド桜が丘フィールドや小・中学校

の校庭に夜間照明を設置することで、夜間にス

ポーツができる環境の整備を進めることはできな

いか伺う。 

８．中野志乃夫 

２月７日 

１４:３０ 

 １  市内公共施設での視

覚障害者への対応につ

いて 

① 視覚障害者誘導ブロック（点字ブロック）や音

声案内について、市内公共施設での普及状況は 

② 本庁舎での設置等についての課題は 

    

  ２  市内公共施設での

キッチンカー等の活用

について 

① 狭山緑地駐車場での実証実験の結果は 

② 今後の活用の方向性については 

 

    

  ３  平和事業について 

 

① 平和首長会議東京都多摩地域平和ネットワーク

による「仮称・平和サミット」は具体的にどのよ

うな取組を行うのか。 

② 東大和市としてはどのような内容を検討してい

るのか。 
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９．大川  元 

２月７日 

１５:１０ 

 

 １  新型コロナウイルス

感染症の現時点での総

括について 

① 令和２年２月以降の感染症が流行し始めた時の

対応について 

② 令和５年５月８日からの５類指定後の対応につ

いて 

③ 今後の新興感染症対応について 

    

  ２  公民館及び市民セン

ターの和室利用について 

① 現在の利用状況について 

② 今後の洋室化等の取組について 

    

  ３  上砂一の橋、市道第

２２０号線連結部の経

年劣化について 

① 現在の状況について 

② 今後の取組について 

 

    

  ４  空堀川旧河川部の緑

道への公衆便所や街灯

の設置について 

① 現在の状況について 

② 今後の取組について 

 

    

  ５  能登半島地震発生に

よる第七小学校・第九

小学校統合新校の建築

資材等に与える影響に

ついて 

① 現状について 

② 今後予想される事態について 

③ 第七小学校・第九小学校統合新校建設基本構想

に与える影響について 

 

    

  ６  年齢枠や試験内容を

見直した職員採用試験

の内容について 

① 年齢枠の引上げと教養試験を行わない理由につ

いて 

② 効果について 

③ 今後の人材確保に向けた取組について 

１０．関  綾子 

２月７日 

１６:４３ 

 

 １  子どもの障害・発達

支援について 

① （仮称）子ども発達支援センターつむぎ東大和

について 

 ア 事業内容について 

 イ やまとあけぼの学園からの移行について 

 ウ （仮称）東大和どろんこ保育園との関わりに

ついて 

 エ 他の機関との連携について 

② 保育園や幼稚園での障害のある子どもへの支援

について 

③ 小・中学校での支援について 

 ア 就学の際の対応について 

 イ 特別支援学級、特別支援教室について 

 ウ 通常学級での支援について 

    

  ２  東大和市高齢者福祉

計画・第９期介護保険

事業計画について 

① 第８期介護保険事業計画の達成状況について 

 ア 介護サービスの充足状況について 

 イ 介護予防・生活支援サービス事業について 

② 高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画につ

いて 

 ア 介護保険サービスの充実・強化について 

 イ 包括的な相談・支援体制の充実について 

    

  ３  令和５年度東大和市

一般会計補正予算（第

６号）の住民税非課税

世帯に対する臨時特別

給付金事業について 

① 給付金の支給時期について 
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１１．木下 富雄 

２月８日 

８:４８ 

 

 １  災害時における生活

用水について 

① 災害時における生活用水の確保について 

 ア 東京都水道局と市の対応について 

② 市の震災対策指定井戸について 

 ア 震災対策指定井戸の現状について 

 イ 震災対策指定井戸に対する今後の対応について 

    

  ２  村山上貯水池堤体強

化工事について 

① 市において把握している工事の進捗状況について 

 ア 工事進行中における対応について 

 イ 工事完成後における対応について 

１２．金井 康哲 

２月８日 

１１:０２ 

 １  「防災」施策について ① 東大和市防災モデル事業について 

② 火災に強いまちづくりについて 

 

１３．石田昭太朗 

２月８日 

１４:０４ 

 

 １  特殊詐欺から市民を

守る取組について 

① 特殊詐欺の現状について 

② 市内の被害実態は 

③ 最近の特殊詐欺の特徴は 

④ 市としての防犯の取組は 

⑤ 今後の課題は 

    

  ２  市内小・中学校にお

ける児童・生徒のス

マートフォン等の持込

みについて 

① 現状の対応は 

② 利用上の教育は 

③ 保護者などへのアンケート調査の有無は 

④ 今後の課題は 

    

  ３  東大和市ロンドみん

なの体育館の利用につ

いて 

① 現在のバスケットボール個人開放枠では親子で

利用することができない状況について、市の認識は 

② スポーツ基本法第２条第２項では「家庭」との連

携も明記されているが市の考えは 

１４．佐竹 康彦 

２月８日 

１４:２９ 

 １  下水道について ① 下水道の老朽化対策の現状と今後について 

 ア 市の下水道事業に関する諸計画に基づいて進

められている老朽化対策について、現在の進捗

状況はどのようになっているか。 

 イ 今後進める下水道の老朽化対策について、必

要な財源と計画管理の在り方、事業者の確保に

関してどのような検討がなされているのか。 

② 下水道の災害対策の現状と今後について 

 ア 災害時においても下水道が継続して使用でき

る状態を保つため、災害対策としてどのような

取組をしているか。 

 イ 下水道の災害対策強化を進めるために、今後、

どのような方策が必要と考えているか。 

 ウ 災害時に下水道が使用できない場合を想定し

た、携帯トイレの整備状況はどのようになって

いるか。 

 エ 避難所となる学校・公共施設のトイレの洋式

化をさらに進めるべきと考えるが、進捗状況は

どのようになっているか。 

③ 空堀川上流雨水幹線整備事業に係る市の雨水管

接続の推進について 

 ア 幹線完成時に必要となる市内雨水管の接続に

ついて、どのような検討がなされているのか。 

    

  ２  向原地区の都有地活

用と関連する取組につ

いて 

① 都立北多摩地区特別支援学校（仮称）について 

 ア 設立に向けた事業の進捗状況はどのように

なっているか。 

 イ 学校建設と並行して、発達障害の診断等が可

能な医療機関等の市内における充足を推進する 
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（佐竹 康彦）   ことは有益であると考えるが、市としてどのよ 

うな見解を持っているか。 

② 向原地区の南側都有地の活用について 

 ア 現在までの東京都と東大和市の当該地活用に

関する検討内容はどのようなものか。 

 イ 当該地の活用に関して、今後、市はどのよう

な取組を進めようとしているのか。 

    

  ３  介護事業におけるケ

アマネジャーの充足に

ついて 

① 東大和市におけるケアマネジャーの充足状況は

どのようになっているか。 

② 当該事案に対する市内事業者の認識はどのよう

なものか。 

③ 今後さらに高齢者人口が増加していくと見込ま

れるが、介護事業の円滑な推進のため、当該事案

の対策に関して、市はどのような見解を持ってい

るか。 

１５．尾崎 利一 

２月９日 

９:５１ 

 １  能登半島地震と災害

対策について 

① 能登半島地震の被災者支援について伺います。 

② 能登半島地震を受けて、当市の災害対策の課題

について伺います。 

    

 

 

 ２  医療・保健・介護の

連携と第９期介護保険

事業計画について  

① 切れ目のない医療・介護体制を構築する上で、

現在と今後の医療・保健・介護サービスの基盤整

備と連携の課題をどのように捉え、対応していく

のか伺います。 

② 介護サービス基盤整備によって必要な介護サー

ビスが受けられる計画になっているのか、また、

課題について、伺います。 

③ 介護保険料と利用料の負担について伺います。 

    

  ３  補聴器購入補助など

加齢性難聴者への支援

について 

① 加齢性難聴者に対する支援の必要性についての

認識を伺います。 

② 補聴器購入補助をはじめとした具体的な支援策

の実施について伺います。 

    

  ４  学校給食について ① 給食の内容と学校給食費の値上げについて 

② 学校給食費無償化についての検討状況と課題に

ついて 

    

  ５  小・中学校の統廃合

計画の進捗と課題につ

いて 

① 小・中学校の統廃合計画の進捗と課題について 

② 第七小と第九小の統廃合計画について 

 

    

  ６  国・都・市有地の活

用と、特に特別支援学

校、特養ホーム、保育

園など福祉施設、ス

ポーツ施設の整備・拡

充について 

① 日本共産党市議団が一貫して要求してきた国・

都・市有地を活用した福祉・スポーツ施設の整備・

拡充の課題は大きく動き始めています。現在の到

達点とこの間の推移、市の取組や検討状況につい

て伺います。 

② 更衣室等スポーツ施設の環境整備について 

１６．森田 博之 

２月９日 

１０:１０ 

 １  市の施策展開におけ

る公民連携について 

① 市民や事業者の声を生かす仕組み、また、市民

や事業者と連携して、地域に生かす取組の現状は 

② 公民連携における可能性と課題は 

③ 公民連携に向けた（仮称）東大和まちづくり協

議会の立ち上げや（仮称）東大和市民協働センター

の設立、また、民間提案制度の導入や公民連携の

窓口を設置することについて、市の見解は 
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（森田 博之）  ２  デジタル地域ポイン

ト事業、デジタル地域

通貨事業について 

① 隣接している東村山市ではデジタル地域ポイン

ト事業「アイン Pay」を導入している。その事業

がもたらす効果をどのように捉えているか。 

② 企業や自治体が独自のデジタル地域通貨、もし

くはデジタル地域ポイントを発行して、地域の経

済循環や、コミュニティーの促進を図ることにつ

いて、市の見解は 

③ 市独自のデジタル地域通貨を導入する場合の課

題は 

 


